



وزارة التعليم العالي والبحث العلمي
جامعة بغداد - كلية التربية للبنات



مجلة كلية التربية للبنات

مجلة علمية محكمة دورية للعلوم الانسانية

لغة انكليزية - لغة عربية - علم النفس - علوم القرآن الكريم - حاسبات - جغرافية - تاريخ -
خدمة اجتماعية - اقتصاد منزلي - رياض الاطفال

صندوق بريد مجلة كلية التربية للبنات: ٤٧١١٦
icoeduw@coeduw.uobaghdad.edu.iq

E- ISSN: 2663-547X

P- ISSN:1680-8738

العدد ٤

المجلد ٣١

كانون الاول، ٢٠٢٠



هيئة التحرير	
رئيس التحرير ا.د. عدنان ياسين مصطفى كلية التربية للبنات- جامعة بغداد	
مدير التحرير ا.م.د. رنا حميد البحراني كلية التربية للبنات- جامعة بغداد	
اعضاء الهيئة الداخليين	اعضاء الهيئة الخارجين
ا.د. سالار علي خضر كلية التربية للبنات- جامعة بغداد	ا.د. ابراهيم محمد محمود الكوفحي الجامعة الأردنية - الأردن
ا.د. شذى كاظم السعدي كلية التربية للبنات- جامعة بغداد	ا.د. تنكو سيبورا جامعة العلوم الماليزية-ماليزيا
ا.د. قيس ناطق محمد كلية التربية للبنات- جامعة بغداد	ا.د. صالح هويدي ناصر معهد الشارقة للتراث - دولة الإمارات العربية المتحدة
ا.م.د. ابتسام عبد الحسين سلطان كلية التربية للبنات- جامعة بغداد	ا.د. سميرة لغويل جامعة باتنة ١ - الجزائر
ا.م.د. بان حميد فرحان كلية التربية للبنات- جامعة بغداد	ا.د. علي مهدي كاظم جامعة السلطان قابوس- سلطنة عمان
ا.م.د. شيماء مهدي صالح كلية التربية للبنات- جامعة بغداد	ا.م.د. فاطمة فالح البدراني ساوث كارولينا-الولايات المتحدة الأمريكية
ا.م.د. ايمان موفق مسلم كلية التربية للبنات- جامعة بغداد	ا.م.د. مؤيد انويه حجوي جامعة كربوك - تركيا
ا.م.د. نرمين محمود محمد كلية التربية للبنات- جامعة بغداد	ا.م.د. نادية غونان جامعة مولاي الطاهر سعيدة- الجزائر
	ا.م.د. نغم قحطان العزاوي كلية التربية-الرسناق-عمان
	ا.م.د. ياسمين حكمت حنونة جامعة الإسراء- الأردن
	د. يزن عبد العزيز الوريكات جامعة العلوم الماليزية USM - ماليزيا
<p><u>مسؤول الاستلال الالكتروني</u> م. زهراء فاروق علوان - قسم التاريخ، كلية التربية للبنات- جامعة بغداد</p> <p><u>مسؤول الموقع الالكتروني</u> م.م. ايناس اسماعيل عمران- قسم الحاسبات، كلية التربية للبنات- جامعة بغداد</p> <p><u>المنسق الاداري للمجلة</u> الست بشرى محمد مهدي، منسق اداري لمجلة كلية التربية للبنات</p>	

Editorial Board	
Editor-in-Chief Prof. Dr. Adnan Yasin Mustafa, Department of Social Work, College of Education for Women, University of Baghdad, Iraq	
Manager of Editorial Board Asst. Prof. Rana H. Al-Bahrani Department of English, College of Education for Women, University of Baghdad, Iraq	
External Editorial Members	Internal Editorial Members
Prof. Dr. Ali Mahdi Kazem, Department of Psychology, Sultan Qaboos University, Oman	Prof. Dr. Qabas N. Mohammad, Department of History, College of Education for Women, University of Baghdad, Iraq
Prof. Dr. Ibrahim Mohammad, College of Arts, Jodanian University, Jordan	Prof. Dr. Salar Ali Khidher, Department of Geography, College of Education for Women, University of Baghdad, Iraq
Prof. Dr. Salih Hwaidi Naser, Department of Arabic Language, UAE	Prof. Dr. Shatha Kathim Muftin Alsaadi, Department of English, College of Education for Women, University of Baghdad, Iraq
Prof. Dr. Tengku Sepora, School of Languages, Literacies, and Translation, USM, Malaysia	Asst. Prof. Dr. Ban Hameed Farhan Al-Rawi, Department of Quran Sciences, College of Education for Women, University of Baghdad, Iraq
Asst. Prof. Dr. Fatima Falih Al-Badrani, South Carolina, USA	Asst. Prof. Dr. Ebtessam Abd A. Sultan, Department of Arabic, College of Education for Women, University of Baghdad, Iraq
Asst. Prof. Dr. Muayad Enwiya Jajo, Department of English, College of Arts, Karabük University, Turkey.	Asst. Prof. Dr. Shaimaa Mahdi Saalh, Department of Psychology, College of Education for Women, University of Baghdad, Iraq
Asst. Prof. Dr. Nadia Ghounane, Moulay Tahar University, Algeria	Asst. Prof. Iman Muwafaq Muslim, Department of English, College of Education for Women, University of Baghdad, Iraq
Asst. Prof. Dr. Nagham Qahtan Al-Azzawi, College of Education- Rustaq, Omaan	Asst. Prof. Narmeen Mahmood Muhammad, Department of English, College of Education for Women, University of Baghdad, Iraq
Prof. Dr. Samira Laghouil, Department of Sociology, College of Arts, Languages, and Social and Human Sciences, University of Batna 1, Algeria	
Asst. Prof. Dr. Yasmin Hikmet Hanoona, Al-Isra' University, Jordan	
Dr. Yazan Abdul Aziz Semreen Al-Wreikat, Academic Consultant and the Official Representative of USM/ Penang, Malaysia	
Journal Similarity Index Checker: Lect. Zahraa F. Alwan, Department of History, College of Education for Women	
Website Manager: Asst. Lect., Inas Ismael Imran, Department of Computer Sciences, College of Education for Women	
Journal Administrative Coordinator: Ms. Bushra Mohammad Mahdi	

قائمة المحتويات- Table of Contents

رقم الصفحة	العناوين باللغة العربية والانكليزية	ت
١٢-١	ترجيحات البيهقي في كتابه الخلافيات- باب الرضاع عذراء حميد فريخ و أيمن عبد القادر الهيتي	١.
(1-12)	Al-Bayhaqi's Preferred Opinions in his Book Al-Khilafiyat-Chapter of Breastfeeding Athra'a Hameed Freeh and Ayman AbdelQader Al-Hiti	
٢٥-١٣	عقوبة القتل شبه العمد في قانوني العقوبات المصري والجزائري: دراسة موازنة في ضوء الشريعة الإسلامية محمد جبر السيد عبد الله جميل	٢.
(13-25)	Penalty of Semi-Intentional Killing Offence according to the Egyptian and Algerian Penal Law: An Evaluative Study from the Islamic Viewpoint Muhammad Gabr Al-Said Abdu-Allah Gameel	
٣٨-٢٦	الملاحم الجاهلية في شعر الراعي النميري أسيل عبود جاسم	٣.
(26-38)	Pre-Islamic Features in the Poetry of Al-Raei Al-Nawmiri Aseel Abod Gasim	
٤٩-٣٩	إعداد معلم اللغة العربية للناطقين بغيرها في ضوء تجربة معهد اللغة العربية بجامعة إفريقيا العالمية منى يوسف محمد وقيع الله	٤.
(39-49)	Preparing the Arabic Language Teacher for Non-Native Speakers, Following the Experience of the Arabic Language Institute at the International University of Africa Muna Yousif Mohamed Wagi Alla	
٥٩-٥٠	أهمية توظيف الصورة في تدريس مفردات اللغة العربية للناطقين بغيرها: تجربة معهد اللغة العربية جامعة الملك عبد العزيز أنموذجا آمال موسى عباس الإمام	٥.
(50-59)	Using the Image in Teaching Arabic Language Vocabulary to Non-Native Speakers: The Experience of the Arabic Language Institute - King Abdul-Aziz University as a Model Amal Mussa Abbass Elaimam	
٧٧-٦٠	فاعلية إستراتيجية الدعائم التعليمية في تنمية التحصيل الدراسي والتفكير الناقد لدى طالبات الصف الثاني الثانوي في مادة الرياضيات محمد بن سنت الحربي و أمنة بنت سعيد بن جبل	٦.
(60-77)	The Effectiveness of Instructional Scaffolding Strategy in the Development of Academic Achievement and Critical Thinking in Female Second Year Secondary Students in Mathematics Mohammed Sanat Alharbi and Amnah Saeed Bin-Jabal	
٩٤-٧٨	المواطنة الرقمية وعلاقتها بمستوى الوعي الصحي حول فيروس كورونا المستجد (١٩ - Covid) لدى عينة من طلبة الجامعات الفلسطينية محمود عبد المجيد عساف	٧.

(78-94)	Digital Citizenship and its Relationship to the Level of Health Awareness of Corona Virus (Covid-19) among a Sample of Palestinian University Students Mahmoud Abdel-Majeed Assaf	
١١٤-٩٥	تقييم مؤشرات وجودة مياه شبكات الإساءة في مدينة الشطرة سميع جالب منسي السهلاني	٨.
(95-114)	Evaluating the Indicators and Quality of Potable Water Networks in Al-Shatrah City Sumiea Challab Mansi Al-Sahlanee	
١٢٧-١١٥	القوى الإقليمية والدولية الفاعلة في النزاع على منطقة ناغورني كراباخ وداد حسين خضير علي و مهيمن عبد الحليم طه الوادي	٩.
(115-127)	The Conflict of Active Regional and International Powers over Nagorny Karabakh Region Widad H. K. Ali and Muhaymin A. T. Al-Wadi	
١٤٢-١٢٨	الازمة السورية ٢٠١١ وأثارها على روسيا اقتصاديا وسياسيا علي طه عبدالله الجميلي	١٠.
(128-142)	The Syrian Crisis and its Impact on Russia Economically and Politically Ali Taha Abdullah Al-Jumaily	
١٥٩-١٤٣	الجرائم الخارقة للقواعد الاخلاقية: دراسة اجتماعية ميدانية في مدينة بغداد حنين حسن عبد الله و عدنان ياسين مصطفى	١١.
(143-159)	Ethics-Breaking Crimes: A Social Field Study in Baghdad City Haneen Hassain Abd allah and Adnan Yasin Mustafa	
١٨٠-١٦٠	متغيرات الفصل وتأثيرها على جودة ضبط القلب القياسي للأجسام النسائية العراقية الضخمة رشا علي صالح و بشرى فاضل صالح التميمي	١٢.
(160-180)	Variables (Bias-cut) of Tailoring and their Effect on the Quality of Fitting the Standard Pattern for Large-Shaped Iraqi Ladies Rasha Ali Saleh and Bushra Fadel S. Al-Tamimi	
١٩٧-١٨١	المتغيرات لدى طلبة المرحلة المتوسطة المتفوقين دراسياً الضجر الدراسي في ضوء بعض زهراء سعد العبودي و انتصار كمال العاني	١٣.
(181-197)	Academic Boredom in the Light of some Variables of Academically Excellent Intermediate Stage Students Zahra Saad Al- Abboudi and Prof. Intisar Kamal Al-Anni	
١٣-١	التضمنيات الإدراكية في النظرية القائمة على استعمال اللغة رغد فهمي اعجمي	١٤.
(1-13)	Cognitive Implications of Usage-Based Approach Raghad Fahmi Aajami	
٢٥-١٤	التعبير عن حيرة الإنسان في العصر الحديث من خلال الصمت في مسرحية "الأيام السعيدة" لصامويل بكت بسعاد ماهر محيل ومنذر عبد الرزاق سبع	١٥.
(14-25)	Expressing the Bewilderment of the Modern Man through Silence in Samuel Beckett's Happy Days Basaad Maher Mhayyal and Munthir A. Sabi	



Ministry of Higher Education and Scientific Research
University of Baghdad-College of Education for Women



Journal of the College of Education for Women

A Refereed Scientific Periodical Journal

English Language - Arabic Language - Psychology - Holly Quran Sciences,
Computer Sciences - Geography - History - Social Work - Home Economics - Nursery

College of Education for Women Post mail: 47116
jcoeduw@coeduw.uobaghdad.edu.iq

E- ISSN: 2663-547X
P- ISSN:1680-8738

December, 2020

Volume 31

Issue No. 4

